

sekarang, dikatakan aktif karna sampai sekarang kelompok ini seluruh anggotanya memiliki pembiayaan tanggung renteng di KSPPS MBS. Bahkan jumlah pembiayaan tertinggi adalah 15.000.000 untuk satu orang anggota. Nominal tersebut juga dianggap sangatlah besar apabila melihat risiko yang akan ditanggung anggota dengan jumlah 10 orang, apalagi semua anggota kelompoknya juga memiliki tanggungan pembiayaan sendiri. Dengan tidak terkontrolnya jumlah pembiayaan yang diberikan oleh KSPPS MBS membuat status pembiayan melebihi jatuh tempo bahkan dalam kelompok ini sampai memiliki tunggakan pembiayaan hingga 2 bulan yang belum dibayar.

5. Sistem Tanggung Renteng Kelompok XIX

Kelompok XIX memiliki 8 anggota kelompok yang dikoordinator oleh Ibu Endah Mastuti. Kelompok ini dikatakan adalah kelompok yang memiliki pokok pembiayaan dengan jumlah wajar. Apabila ada seorang kelompok yang ingin mengajukan pembiayaan yang lebih besar, maka anggota tersebut mengajukan bukan sebagai anggota tanggung renteng melainkan sebagai anggota non tanggung renteng (non TR). Jika KSPPS bisa membatasi dalam pembiayaan kelompok seperti kelompok XIX maka dapat meminimalisir risiko yang ada dalam kelompok. Karna dari hasil wawancara seluruh anggota kelompok melakukan pembayaran secara individu yang berarti tanggung jawab pribadi.

kelompok tanggung renteng semua informasi tentang sistem tanggung renteng yang diadakan oleh koperasi dapat langsung disampaikan kepada anggota. Selain itu tidak adanya pendidikan dan pelatihan yang diadakan oleh KSPPS MBS yang merupakan sesuatu dibutuhkan oleh anggota belum dilaksanakan. Oleh karena itu partisipasi aktif anggota dalam mengikuti acara yang diadakan oleh KSPPS MBS sulit terwujud.

Dalam setiap pertemuan yang diadakan oleh koperasi termasuk RAT adalah perwakilan dari setiap kelompok. Dengan sistem perwakilan kelompok tersebut harusnya setiap perwakilan akan membawa suara dari kelompoknya yang sebelumnya telah melakukan musyawarah tentang apa saja yang harus disampaikan oleh perwakilan kelompok pada pertemuan yang diadakan oleh koperasi. sehingga partisipasi anggota dalam memberikan saran, ide dan masukan pada koperasi dapat terwujud.

3. **Partisipasi dalam Bidang Pemanfaatan Jasa Usaha**

Partisipasi anggota dalam pemanfaatan jasa usaha dapat dilihat dari ketidakaktifan anggota dalam memanfaatkan jasa usaha yang ada di koperasi yaitu hanya melakukan pembiayaan. Partisipasi anggota dalam menggunakan jasa pada hal pembiayaan sangat besar sekali dan hampir 99% dari seluruh jumlah anggota sudah memanfaatkan jasa pembiayaan yang ada di KSPPS MBS. Supaya mendapatkan pinjaman maka anggota harus mempunyai simpanan $\frac{1}{5}$ dari jumlah pembiayaan yang tidak bisa diambil di koperasi, karena penentuan besarnya pinjaman diawal peraturan

